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Председатель молодежного 
волостного собрания Карол 
Рандлепп родилась в Кохтла-
Ярве, начиная с шестилетнего 
возраста жила в Йыхви.
«Школьный путь начала в 
Йыхвиской основной школе, 
помимо учебы занималась 
народными танцами, легкой 
атлетикой и рукоделием. После 
окончания основной школы сде-
лала свой выбор в пользу новой 
гимназии. Почему я выбрала 
именно Йыхвискую гимназию? 
Потому что для меня важно 
самой активно участвовать в про-
цессе формирования методик 
обучения и создавать такую 
школьную систему, которая была 
бы наиболее подходящей для нас, 
учеников», - рассказала о себе 
новоизбранный председатель мо-
лодежного волостного собрания.
После окончания гимназии Ка-
рол поступила в Таллинский 

технический университет, 
выбрав отделение админист-
ративного управления.
«Политика всегда интересовала 
меня, и потому я хотела больше 
понять эту сферу и заниматься 
именно этим. Я очень доволь-
на обучением в Талтехе и, 
разумеется, хотела бы при-
менить свои теоретические 
знания на практике. Пару 
месяцев назад прочла в газете 
«Вестник Йыхви» о том, что 
в планах волости – создать 
молодежный парламент. Это 
меня очень заинтересовало, 
поскольку я всегда хотела 
участвовать в жизни родного 
города», - рассказала Карол о 
том, как пришла в молодежный 
парламент, добавив, что те-
перь, будучи председателем 
молодежного волостного собра-
ния, она сделает все, чтобы 
голос молодежи на уровне 

Молодежный парламент Йыхви начал работу
17 января состоялось первое официальное 
заседание молодежного волостного собра-
ния Йыхви. На этом заседании, как и водится, 
были выбраны председатель и заместители. 
Председателем молодежного волостного 
собрания стала Карол Рандлепп, замести-
телями – Рузана Губайдуллина и Ангелина 
Быстрова. Секретарем назначили Анастасию 
Гаврину.

Новости

«В течение полсотни лет школа 
базировалась в нынешнем 
здании, которое в свое время 
считалось одним из самых 
современных в Эстонии. Одна-
ко время не стоит на месте, и 
сегодняшние представления о 
том, каким должно быть школь-
ное здание, иные. Уверен, что 
рожденный в ходе архитектур-
ного конкурса облик нового 
здания уравновесит грустные 
чувства по поводу того, что 

старое будет снесено», - отме-
тил старейшина волости Йыхви 
Мартин Репинский.

«В планах Йыхвиской волости 
заменить нынешнее здание 
и сделать учебную среду 
современнее и компактнее, с 
энергосберегающими и более 
качественными классными 
комнатами, чем это позволяет 
нынешнее здание», - пояснил 
вице-президент Союза архитек-

торов Эстонии и руководитель 
конкурсной рабочей группы 
Калле Комиссаров. «Волость 
немало инвестировала в 
учебный комплекс , сюда же 
добавятся средства от проекта 
EV100. C помощью конкурса мы 
ищем решение для школьного 
здания, которое вписалось бы в 
облик города».

Исходная задача конкурса 
состоит в том, чтобы новое 
школьное здание было под-
ходящим для данного места с 
архитектурной точки зрения 
и с точки зрения имею-
щейся городской среды и его 
можно было бы построить 
с оптимальными затратами. 
Здание должно быть энерго-
сберегающим, удобным и 
функциональным. Решение для 
территории, необходимой для 
обслуживания здания должно 

города был услышан. 
«Это еще и прекрасная прак-
тика, помогающая мне в учебе. 
А после получения диплома 
я хотела бы вернуться в Ида-
Вирумаа и работать здесь».
Напомним, что Йыхвиское во-
лостное управление еще в конце 
прошлого года начало работать 
в направлении того, чтобы 
развивать активное молодежное 
участие в жизни волости.
По словам волостного старей-
шины Мартина Репинского и 
мнению председателя Йых-
виского волостного собрания 
Эдуарда Эаста, молодым нужно 
не только давать возможность 
высказаться, но и напрямую 
участвовать в жизни волости, 
менять и дорабатывать что-
то так, чтобы здесь было 
комфортно именно молодым 
людям.
«Большой проблемой, которую 
мы неоднократно упоминали, 
является отток молодежи из 
региона. Для того чтобы они 
хотели остаться здесь или же 
вернуться после окончания 
учебы в других местах, важно 
уже со школы привлекать 
ребят к решению проблем и 
предложениям по улучшению 
жизненной среды в Йыхви», - 
отметил тогда Репинский.

Евгения Парв

Волость Йыхви ищет архитектурное решение для нового 
здания основной школы

В Йыхви планируют 
установить 
памятник патриарху 
АлексиюII
Посетивший Йыхви предстоятель 
Эстонской православной церкви 
митрополит Евгений встретился 
со старейшиной Йыхви Мар-
тином Репинским.
Митрополит провел торжест-
венное богослужение в 
Йыхвиской православной 
церкви по случаю праздника 
Крещения. Перед службой 
состоялась встреча митрополита 
со старейшиной волости, на 
которой они обсудили воз-
можность установки памятника, 
посвященного патриарху Русской 
православной церкви Алексию II. 

Патриарх Алексий II (Алексей 
Ридигер) (1929 – 2008) в 1950 
году стал настоятелем Йыхви-
ской православной церкви, где 
служил до 1957 года, после этого 
его перевели в Тарту. В 1961 году 
стал Таллинским епископом. Во 
время пребывания Алексия на 
этом посту особое внимание 
уделялось изданию церковной 
литературы, проповедям и 
катехизации на эстонском языке.
«ВЙ»

быть таким, чтобы учитывать 
нужды учебного процесса. 
Новое здание должно учитывать 
среднее количество учащихся 
(по прогнозам – 510 учеников), 
педагогов и персонал.
Премиальный фонд конкурса 
составит 22 000 евро, из них 
премия за первое место – 8 000 
евро.  Проект поддерживает 
мера «Приведение в поря-
док школьной сети» («Упоря-
дочивание сети основных школ 
в период 2014 по 2020).
Решение по результатам кон-
курса вынесет жюри в составе: 
Виктория Цвентарная, (пред-
седатель), Рихо Ныммик (Йых-
виское волостное управление), 
Лийна Михкельсон (Йыхвиская 
основная школа), Индрек 
Саарепера, Сандер Аас, Ану 
Таммемяги, Иван Сергеев, Яак 
Хуймеринд (Союз архитекторов 
Эстонии).

Волостное управление Йыхви в 
сотрудничестве с Союзом архитекторов 
Эстонии объявили архитектурный конкурс 
на лучшую идею того, как будет выглядеть 
новое школьное здание, которое построят 
по адресу Харидусе, 5. Облик нового здания 
станет известен в середине апреля.

На фото – председатель молодежного парламента Карол 
Рандлепп

В Йыхви действует 
опорный центр 
для ребят с 
особыми
потребностями 
cтp. 2

Алексей Наумкин 
о планах 
развития Йыхви и 
возможностях для 
жителей

cтp. 3

Определили 
победителей 
фотоконкурса 
«Йыхви – мой 
город»
cтp. 5
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Arvamus: Haridussüsteem peaks olema ühtne. 
Kolm punkti...

Uudis

Здесь воспитатели и опорные 
лица занимаются с детьми, 
зачастую лишенными возмож-
ности жить полноценной 
жизнью. Впрочем, именно здесь 
это у них вполне получается – 
играть, рисовать, смеяться, быть 
утешенными.

В Йыхви расположен Опорный 
центр для детей с недостатками 
здоровья под названием «Сол-
нечный луч» (Päikesekiir). Еже-
дневно его посещают дети, для 
родителей которых на первое 
место давно вышла особая за-
бота и внимание и которые зача-
стую не имеют возможности не-
много отдохнуть и найти время 
для себя.
В центре созданы необходимые 
современные условия для помо-
щи детям с особыми нуждами и 
их семьям.
Девиз центра – «Солнечный луч 
на каждый день!» «Солнечный 
луч»  предоставляет услуги 
дневного ухода для детей с 
тяжёлыми и глубокими недос-
татками здоровья, а также кон-
сультирует и поддерживает ро-
дителей. 
По словам представители цент-
ра Лианы Пыльд, родители та-
ких ребятишек зачастую очень 
уязвимы и у них практически 
отсутствует возможность от-
дохнуть и посвятить немного 
времени себе. Кроме того, не 
каждый такой ребенок способен 
посещать детский сад, и, чтобы 
не остаться вне социума, важно 
общение и социализация.
Мы идем смотреть помещения 
центра – просторный зал с 
развивающими играми, спор-
тивный уголок, маленькие и 
уютные комнатки для того, 
чтобы особенные детки, 
устающие от активного об-
щения, могли уединиться и 

отдохнуть. Стиральная машина, 
кухонный уголок, столовая – 
дети могут здесь и покушать, 
и поиграть, и даже поспать 
– есть небольшая спальня с 
кроватями. Мы проходим ми-
мо молодой и улыбающейся 
воспитательницы, и Лиана 
просит рассказать, чем же 
воспитатели занимаются с 
детишками. Девушка отве-
чает «Здесь мы играем!» 
Самое важное для детей 
и самая понятная форма 
обучения – игровая – здесь 
никого не принуждают и не 
заставляют, находя для каждого 
комфортную среду и используя 
индивидуальный подход.
Лиана с гордостью рассказывает 
о том, как детки, которым 
сложно в детском саду, которые 
там замыкаются, поскольку, 
естественно, там им не могут 
уделить столько внимания, 
как здесь из-за их количества 
(а в центре никогда не бывает 
одновременно слишком много 
детей),  здесь успокаиваются, 
открываются и начинают дове-
рять.
«Например, родители одного 
мальчика рассказывали, что в 
выходные они прогуливались 
неподалеку от нашего здания, 
и малыш побежал к двери и 
стучался, прося родителей от-
крыть ему дверь, чтобы пойти 
в центр. Такие истории очень 
мотивируют продолжать нашу 
деятельность и дальше», - гово-
рит Лиана.

На сайте центра – истории 
детей разных лет. «Каждую 
неделю мы замечаем чудесные 
перемены в детях, которые 
греют наши сердца», - пишут 
педагоги.
«Когда в нашем центре 
появилась Анжелика, в свои 

3 года она уже много зна-
ла: цифры, буквы, цвета, 
формы. Девочка очень хотела 
общаться, выражать себя, 
и чтобы ее понимали. К со-
жалению, поначалу у нее 
хорошо получались только 
первые и последние буквы 
слов, поэтому каждый раз 
приходилось догадываться, что 
она имеет в виду. В течение года 
произошли большие перемены. 
Воспитатели за короткий срок 
научили ее некоторым дви-
жениям из языка жестов. Она 
с радостью стала использовать 
их. Затем Анжелика быстро 
стала запоминать и слова на 
эстонском языке, хотя родной 
язык у нее русский. Теперь она 
с легкостью складывает слоги 
длинных слов, и уже начала 
говорить короткое предложение 
из двух слов. У нее появилась 
возможность посещать логопе-

да. Она старается повторять 
все, что говорят другие. Очень 
любит всеобщее внимание и 
сама с щедростью дарит свою 
радость и улыбку.
Сандер, которому уже скоро бу-
дет 7 лет, готовится пойти в сле-
дующем году в школу. У этого 
мальчика была фобия высоких 
лестниц и лифтов. Однажды 
во время прогулки в городе, 
он порадовал нас, став таким 
смелым, что без поддержки 
бегал по лестнице вверх и вниз. 
Он был так счастлив от своего 
достижения! А потом сказал: « 
Я пошутил, что боюсь высоты, 
я же такой смелый!». 
Эти истории наполнены теп-
лом и дают надежду другим 
детям. И, конечно, помогают 
родителям не остаться наедине 
со своими проблемами и 
получить поддержку.
«Солнечный луч» – организация 

некоммерческая. И для роди-
телей детей с тяжелыми и 
глубокими недостатками здо-
ровья все услуги – бесплатные. 
Финансирование идет из со-
циального отдела волости, 
в которой зарегистрирован 
ребенок, и из различных госу-
дарственных и европейских 
проектов. Так, один из проек-
тов, который реализует Минис-
терство социальных дел, 
дает возможность получить 
для ребенка с тяжелым или 
глубоким недугом помощь 
в виде предоставления так 
называемого опорного лица 
– и это тоже через центр 
«Солнечный луч» и тоже 
совершенно бесплатно для 
родителей.

Лиана рассказывает, что 
НКО предлагает местным 
самоуправлениям и услугу 

по перевозке детей с 
недостатками здоровья – так 
они могут посещать, например, 
Ахтмескую школу. Зачастую 
деток привозит в центр именно 
микроавтобус «Солнечного 
луча», т.к. родителям сложно са-
мим привезти ребенка в центр. 

Помещения центра, которые 
они бесплатно арендуют у 
волости Йыхви, расширяются. В 
амбициозных планах – сделать 
возможным круглосуточное 
пребывание «тяжелых» детей 
в стенах центра. «Например, 
так родители смогут позволить 
себе даже ненадолго уехать 
отдохнуть, не беспокоясь о 
том, с кем оставить своего 
особенного ребенка», - говорит 
Лиана.

Евгения Парв
фото - с сайта Päikesekiir 

Солнечный луч в сердце каждого ребенка: в Йыхви действует 
опорный центр для ребят с особыми потребностями
Сейчас  здание по адресу Сомпа 5а укрыто 
строительной пленкой. Здесь идет ремонт 
фасада. А внутри кипит работа, хотя, работой 
это назвать, может, даже и неправильно.
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Алексей Наумкин о планах развития Йыхви и 
возможностях для жителей

 - Приступив к работе в 
новом году, первое, что я 
сделал – организовал опрос 
для всех руководителей в 
сферах, которые я курирую. 
Поскольку мне важно 
понять, где мы находимся 
сейчас, что уже сделано, 
какие планы и видение 
на следующие три года. 
Это важно как потому, что 
каждый из руководителей 
сможет проанализировать 
сделанную работу, 
упорядочить для себя 
те планы и программу 
действий, которые и 
определят развитие волости 
на ближайшие годы, так и 
потому, что, таким образом я 
сам получу по возможности 
полную картину и смогу 
увидеть ситуацию  в целом. 
Да, у нас есть программа 
развития, но это более 
общий документ,  порой она 
не содержит конкретную 
программу развития 
каждого из отделов. 

Полученную обратную 
связь я буду обрабатывать 
самостоятельно, а затем 
с каждым из отделов мы 
будем заниматься важными 
для них вопросами, 
планировать свои действия 
на дальнюю перспективу.

Давайте начнем со спорта. 
Какие-то изменения и 
дополнения ждут нашу 
спортивную сферу в 
ближайшее время? 

- Самый важный вопрос 
– как поддержать нашу 
спортивную школу. В Йыхви 
действует спортивная 
школа, являющаяся 
нашим подведомственным 
учреждением. Это очень 
важный объект, далеко не 
во всех самоуправлениях 
Эстонии эти спортивные 
школы сохранились в 
чистом виде. Где-то их 
функции взяли на себя 
НКО – спортивные клубы. 
В Йыхви же ситуация 
такая, что одновременно 
существует и спортшкола, 
и спортивные клубы. 
Спортшкола находится 
на полном обеспечении 
волости, спортивные клубы 
мы тоже поддерживаем 
финансово, согласно 
действующему порядку. 

Проблема в том, что 
зачастую спортивные 
клубы дублируют те 
же самые спортивные 
дисциплины, которые 
преподаются в спортшколе. 
И поскольку тренеры 
активно рекламируют свои 
клубы, то родители отдают 
своих детей туда, даже 
не имея представления о 
том, что в волости есть 
спортивная школа, с такими 
же дисциплинами, но 
предлагающая льготное 
обучение. Плата за 
посещение спортивной 
школы Йыхви составляет 
всего 7 евро в месяц, тогда 
как в клубах эта стоимость 
выше порой в несколько раз. 
Да, здоровая конкуренция 
– это отлично, но я вижу, 
что мы должны больше 
внимания уделять именно 
школе, рекламировать 
ее больше и больше 
просвещать родителей 
и детей по поводу того, 
что у нас есть дешевая 
и хорошая возможность 
для занятий спортом.  Так 
что в планах – укрепить 
имидж нашей спортивной 
школы, добавить в 
нее какие-то новые 
дисциплины и активно 
привлекать наших детей 
и молодежь пользоваться 
всеми предлагаемыми в 
школе возможностями. 
Кроме того, мы приняли 
решение передать под 
начало спортивной школы 
некоторые спортивные 
объекты, тем самым добавив 
еще больше возможностей 
– это стадион русской 
основной школы и бассейн 
эстонской основной школы, 
вопросами обслуживания 
которых теперь будет 
заниматься именно 
спортивная школа. В планах 
– передача ей еще несколько 
подобных объектов.

Ваше видение работы 
волостных учреждений 
культуры?

- Принцип такой же, как и 
со спортом. Важно, чтобы 
Йыхвиский центр культуры 
и интересов развивал ту 
деятельность, которая у 
них есть и предлагал что-то 
новое и интересное нашим 

детям и молодежи. В данном 
контексте стоит напомнить, 
что у нас появились 
и новые помещения – 
расположенные в части 
здания русской основной 
школы, где будут функцио-
нировать различные 
клубы, кружки по инте-
ресам, некоммерческие 
учреждения, занимающиеся 
образованием и организа-
цией досуга для детей. Это 
даст нам дополнительную 
возможность развивать 
образовательное направ-
ление.

Социальная сфера в 
Йыхви всегда была 
сильной. Перечень услуг, 
предлагаемый волостью 
для поддержки жителей, 
довольно внушительный. 
Как вы видите перспек-
тивы развития этого 
направления работы 
волости?

- Я точно так же дал задание 
руководителю социального 
отдела проанализировать 
как настоящую деятельность 
в сфере социальной работы, 
так и все возможности и 
программы, предлагаемые 
со стороны государства и 
различных фондов.
Из основных направлений, 
которые хотелось бы 
разрабатывать, я бы отметил 
какие-то общие проекты 

с  привлечением полиции и 
опорных лиц, касающиеся 
превентивной работы. 
Чтобы больше обращать 
внимания на молодежь 
группы риска, дабы не 
бороться с последствиями 
преступлений, а попытаться 
работать так, чтобы их 
предотвратить. Мы с по-
лицией, молодежным 
центром и нашей социаль-
ной службой эту тему уже 
поднимали, и сейчас я для 
себя хочу выяснить, какие 
есть у нас возможности, 
чтобы начать подобную 
работу. Ее смысл в том, 
чтобы молодые люди могли 
найти себе интересные 
занятия с помощью наших 
молодежных организаций, 
возможно, у них должны 
быть опорные лица или 
менторы, говорящие на 
их языке. Потому что 
зачастую в определенном 
возрасте родители, увы, 
для молодых людей могут 
перестать быть авторитетом, 
и здесь важно, чтобы поя-
вились дополнительные 
возможности для живого 
общения с интересными 
людьми примерно такого 
же поколения. Но  - важно 
- с несколько иными цен-
ностями, устремлениями 
и образом жизни, которые 
могли бы своим примером 
и, предлагая  дружескую 
поддержку, помочь тем, 

Тарту, преподает детям 
географию, снимает здесь 
жилье, и ему вполне 
комфортно жить в Йыхви. 
Но встал вопрос о том, что 
было бы неплохо, если бы 
местное самоуправления 
тоже присоединилось к 
данной программе именно в 
поддерживающем молодых 
специалистов ключе.  Это 
точно должен быть некий 
мотивационный пакет – 
например, предоставление 
муниципального жилья, 
льготы по оплате услуг, 
льготные или бесплатные 
возможности занятий 
спортом и так далее. Кстати, 
пользуясь случаям , хочу 
обратиться к жителям 
волости, которые могли бы 
поделиться своим видением 
того, каким мог бы быть 
этот предлагаемый волостью 
мотивационный пакет 
для поддержки молодых 
приезжих учителей.

В конце прошлого года к обязанностям 
вице-старейшины по вопросам образования, 
культуры, спорта, молодежной и социальной 
работы приступил Алексей Наумкин. 
Сегодняшний разговор с вице-старейшиной 
– о планах развития Йыхви в этих сферах.

кто в попытке поиска себя, 
порой, выходит за принятые 
социальными нормами 
рамки.

Раз уж мы заговорили 
о молодежи в регионе, 
то как, на ваш взгляд, 
мы могли бы решить 
проблему оттока молодых 
специалистов из региона 
и привлечь новых, 
возможно, из других 
уголков нашей страны?

- Этот вопрос тоже весьма 
обсуждаем. Кстати, на днях 
у нас состоялась рабочая 
встреча с представителями 
программы Noored Koo-
li (Молодые – в школу), 
которая  устраивает 
талантливых выпускников 
вузов и молодых экспертов 
в своей области на работу 
учителем в школе не менее 
чем на два года. В одной 
из наших школ работает 
такой учитель, он сам из 

От редакции: уважаемые читатели, присылайте 
свои мысли идеи по поводу того, что мог бы 
включать в себя мотивационный пакет для 
молодых специалистов, приезжающих на 
работу в Йыхвиские школы, на электронный 
адрес редактора jevgenia.parv@johvi.ee. 
Возможно именно ваши идеи помогут соста-
вить этот мотивационный пакет.

Евгения Парв



ВЕСТНИК ЙЫХВИ   4 Спорт

Спасательный департамент предупреждает: 
электросистемы могут стать причиной пожара
17 января в 1.23 в Центр тревоги пришло сообщение о пожаре в волости Люганузе, 
городе Пюсси по улице Виру, где на первом этаже в квартире трехэтажного жилого 
дома  произошел пожар. Два юноши спали и проснулись от того, что почувствовали, 
что в квартире жарко. Молодые люди без верхней одежды выбежали во двор, отку-
да их с подозрением на отравление угарным газом для проверки состояния здоровья 
увезла неотложная помощь. Работы по тушению завершились в 2.41, квартира сго-
рела полностью. Выяснилось, что причиной пожара стал оставленный на ночь рабо-
тать электрорадиатор. В квартире не было дымового датчика.

Основные причины связанных с электричеством пожаров в зданиях:
• Cтарая или неумело исправленная электрическая система – Пожар может случиться, 
если разные провода объединены, обернуты изолентой и оставлены висеть. 
Также очень опасны неисправные гнезда розеток, от которых есть риск получить 
смертельный удар током.
• Перегрузка розеток – Сегодня в каждом доме много бытовой техники. Если 
электросистема старая и розеток не хватает, то из многорозеточных разъемов и 
удлинителей нагромождаются опасные “башни”, сплетаются целые “клубки” из 
проводов. В результате ‒ перегрузка. Если розеток не хватает, а вы тем не менее 
хотите подключить новый прибор к сети электропитания, то просто отключите 
ненужный в настоящее время прибор от сети и используйте освободившуюся розетку. 
Если вы доверяете своей электросистеме, то используйте одновременно один 
многорозеточный разъем или удлинитель. Однако он должен быть в безукоризненном 
состоянии.
• Размещение проводов – Часто на электрические провода и провода удлинителей 
ставят тяжелые предметы или размещают их между дверей. Это может привести к 
повреждению проводов, и устройство может загореться. При необходимости сделайте 
углубление или отверстие в стене или в дверном косяке.
• Старый электрощит – Старый электрощит может быть знаком того, что допустимая 
мощность потребления ограничена. Здесь не поможет даже то, что установлена новая 
проводка.

Если электрический прибор загорелся
• водой ни в коем случае нельзя тушить технику, находящуюся под напряжением;
• сперва отключи электроприбор из сети и только затем туши;
• самое лучшее средство, которым можно безопасно потушить горящий 
электроприбор – это огнетушитель с Е-обозначением. Таким огнетушителем можно 
тушить приборы, находящиеся под напряжением.

 
Имейте в виду

• Чинить электроприборы может только специалист.
• Не оставляйте электроприборы подключенными к сети, уходя из дома.
• Самостоятельно работающие приборы (например, холодильник или бойлер) должны 
находиться в безупречном техническом состоянии.
• Рекомендуем раз в течение 10 лет приглашать электрика для проведения 
технической проверки электрических установок.

Единственное, что поможет вовремя обнаружить вспыхнувший пожар, ‒ это исправный 
и правильно установленный дымовой датчик.
Большая часть трагических пожаров случается ночью, когда люди спят. Даже если 
человек проснется, наконец, от глубокого сна и заметит пожар, может быть уже 
безнадежно поздно, так как времени на то, чтобы спастись, уже не останется. В 
большинстве случаев, однако, угарный газ убивает спящего человека еще до того, 
как к нему подберется пламя. Дымовой датчик предупреждает громкими звуковыми 
сигналами о пожаре в его начальной стадии, давая таким образом дополнительное 
время, необходимое для того, чтобы действовать во имя спасения своей жизни и 
жизни своих близких.

Куда установить?
Установите дымовой датчик на потолок комнаты, находящейся перед спальней, 
коридором или прихожей. С этого места датчик сможет обнаружить пожар, 
вспыхнувший в любой части жилого помещения, и предупредить о нем спящих, 
раньше, чем до них дойдет дым.
Для дополнительной защиты установите датчик также в спальне и в остальных комнатах.
На кухне или в ванной комнате дымовой датчик может из-за паров подавать сигнал 
тревоги даже тогда, когда пожара нет. В эти помещения устанавливать датчик не имеет 
смысла.
В помещении с открытой кухней датчик следует установить в той части, которая 
прилегает к жилой комнате.
В доме из нескольких этажей для дополнительной защиты на каждом этаже должен 
быть установлен как минимум один датчик.

Как устанавливать?
В коробке имеются все необходимые детали. Обычно в коробке имеются основание 
датчика, винты и дюбеля для крепления основания, сам датчик и батарейка. Батарейку 
перед установкой в датчик необходимо достать из пластиковой упаковки и затем 
подключить правильными клеммами.
Дымовой датчик с подключенной батарейкой следует установить на потолок, по 
возможности в центре комнаты. На этом месте датчик быстрее всего среагирует на дым 
от вспыхнувшего пожара, независимо от места нахождения очага огня в помещении. 
Расстояние от стен, ламп и вентиляционных отверстий должно составлять не менее 50 
см.
Выбрав правильное место расположения, установить основание датчика с помощью 
винтов и дюбелей. Двусторонний скотч, как правило, не выдерживает тяжести датчика, 
и он падает.
После установки датчика всегда надо нажать тестовую кнопку и убедиться, что 
раздастся сигнал тревоги. Это покажет, что батарейка правильно подсоединена и 
датчик находится в рабочем состоянии.

Как заменять батарейки?
Для замены батарейки датчик необходимо снять с потолка и найти отверстие, где 
находится батарейка. Обычно оно располагается на задней стороне датчика.
Сняв крышку, следует вынуть старую батарейку и поставить новую, подсоединив ее 
точно теми же клеммами. После этого можно установить датчик обратно на потолок.
Чтобы убедиться в том, что датчик подключен к батарейке надлежащим образом, 
обязательно нажмите тестовую кнопку.
Позаботьтесь о том, чтобы у ваших родителей, а также у бабушек и дедушек датчик 
также был в рабочем состоянии.

Спасательный Департамент

Легкая атлетика
В Ласнамяэском легкоатлети-
ческом холле завершился 
зимний чемпионат Эстонии 
по многоборью в возрастных 
классах U20, U18, U16 и U14. 
Среди девушек в классе U18 в 
пятиборье чемпионкой Эстонии 
стала воспитанница йыхвиского 
клуба “Виса” Пиппи-Лотта 
Энок с результатом 3879 очков.

Тренирующаяся с осени под 
руководством нового тренера 
Лийви Ээрик и обучающаяся 
в спортивной гимназии 
“Аудентес” Пиппи-Лотта Энок 
(на снимке в центре) была 
лучшей в беге на 60 метров 
с барьерами (8.78 - новый 
личный рекорд), в толкании 
ядра (13.29 - личный рекорд) 
и в прыжках в длину (5.58 - 
личный рекорд). В прыжках в 
высоту с результатом 1 метр 
62 сантиметра спортсменка 
показала пятый результат, а в 
беге на 800 метров (2:29,95) 
заняла четвертое место.

Следующим стартом для 
Пиппи-Лотты Энок стал 
зимний Кубок Эстонии по 
легкой атлетике, который 
прошел 20 января в этом же 
легкоатлетическом холле. Пип-
пи-Лотта приняла участие в 
забеге на дистанции 60 метров 
среди девочек, где заняла третье 
место со временем 8,06.

В прыжках с шестом облада-
тельницей кубка Эстонии стала 
Реэна Колль («Виса») с резуль-
татом 4 метра 10 сантиметр. 

Планку на этой высоте 
спортсменка преодолела только 
с третьей попытки. Высоту 
на отметке 4.15 рекордсменка 
Эстонии пропускала, а три 
попытки взять высоту на 
отметке 4 метра 20 сантиметров 
оказались неудачными. Напо-
мним, что рекордом Эстонии 
является результат 4 метра 36 
сантиметров.

*** 

В Ахтмеской легкоатлетическом 
холле определились чемпионы 
Ида-Вирумаа по легкой ат-
летике. Среди обладателей 
медалей оказались и спортс-
мены из Йыхви, которые 
завоевали в общей сложности 
23 медали – четыре золотых, 14 
серебряных и пять бронзовых.

Победителями соревнований 
в своих видах и возрастных 
классах стали Роланд Райдма 
(«Виса»/СШ Йыхви», М18; 
бег на дистанции 50 метров), 
Танель Саатман (клуб «Виса», 
М; толкание ядра), Паула 
Стернхоф (СШ «Йыхви», Д16; 
прыжки в высоту) и Валерия 
Вайвала («Виса»/СШ Йыхви», 
Ж; толкание ядра).

Отметим также второе место 
Анфисы Карягиной («Виса», 
Д16) в прыжках в длину. 
Ее результат 4 метра 55 
сантиметров. Победу в этом 
виде с результатом 4 метра 
68 сантиметров праздновала 
нарвитянка Ева Тюрина из 
клуба «ПСШ/Нарвик».

Баскетбол
На паркете Йыхвиского спорт-
холла состоялась очередная 
игра чемпионата Эстонии по 
баскетболу во второй лиге 
группы «В», в рамках которой 
команда «Хито/Карьямаа» 
одержала победу над командой 
«Вырумаа» со счетом 80:69. 
Хозяева площадки были силь-
нее гостей в первых трех 
периодах (24:18, 23:11, 20:14), 
позволив немного расслабиться 
лишь в конце матча - 13:26. 
В нашей команде самыми 
результативными оказались 
Марго Тали - 16 очков, Урмет 
Роосимяги - 11, Роель Буров 
- 11, Карел Лаанеметс - 10. 
У гостей 22 очка в копилку 
своей команды принес Мартин 
Кулберг.

После прошедшего тура 
«Хито/Карьямаа» продолжает 
лидировать в своей группе, 
имея в своем активе 21 очко 
(10 побед и одно поражение). 
На второе место переместилась 
команда БШ Рейнара Халлика 
- 17 очков (семь побед и три 
поражения), замыкает тройку 
лучших команда «Вырумаа» (15 
очков). Команда «Нарва» идет 
на шестом месте среди восьми 
команд, имея после девяти игр 
12 очков (три победы и шесть 
поражений).

«Хито/Карьямаа» свою очеред-
ную встречу проведет в Йыхви 
8 февраля против команды БШ 
Рейнара Халлика.

Sekundomer.ee

Новости спорта

Foto: Marko Mumm

Снежная 
суббота

9 февраля 
2019 года
С 12.00 до 15.00

На стадионе Йыхвиской 
спортивной школы 

(Харидусе 5 а)

12.00 – общая зарядка
12.15 – снежный волей-
бол для команд из трех 
человек
12.15 – лыжная школа (если 
есть лыжи, бери с собой)
12.30–13.30 – старт ориен-
тирования (командам из 
2-5 человек)
14.00 – ралли на санках (со 
своими санками)

Всем участникам – 
теплый чай!

В зависимости от погоды 
программа может измениться.
Регистрация на Снежный 

волейбол (В субботу, 
9 февраля, в 12.15 на 
стадионе Йыхвиской 
спортивной школы 

(Харидусе 5а) открыта до 
7 февраля 21.00 по адресу 

helen@johvisport.ee
Игра трое на троих, с 

одним запасным.
В команды могут 

регистрироваться трое или 
четверо участника 

одного пола.
Геймы до 15 пунктов с 

разницей в два пункта.
Смена сторон каждые пять 

пунктов.
Плата за участие отсутствует.
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Фотоновость

В Йыхви почтили память павших в Освободительной войне

Определили победителей фотоконкурса «Йыхви – мой город»

16 января Йыхви отпраздновал 100-летие освобождения в ходе Освободительной войны. У памятника павшим в 
Освободительной войне состоялась торжественная церемония, которая началась с гимна Эстонской Республики. 
Затем слово взяли представитель Вируского пехотного батальона, сделавший небольшой экскурс в историю, 
также перед собравшимися выступил пастор прихода Эстонской лютеранской церкви Пеэтер Калдру и старейшина 
волости Йыхви Мартин Репинский.
Церемония завершилась возложением к мемориалу памятных венков.

Наконец, определены победители фотоконкурса «Йыхви – мой 
город», который проходил на страничке Йыхвиской волости в 
социальной сети Фэйсбук. Напомним, что в конкурсе приняли 
участие фотографии, сделанные на территории волости Йыхви.  
Победителям конкурса стала Янне Колло, она получит премию 
150 евро. Второе место заняла фотография автора Александр 
Курносов (100 евро), на третьем месте работа Урмо Паю (50 евро). 
Также было решено отметить дополнительно лучший пейзаж 
(Александр Козулин, 50 евро) и лучшее фото с ребенком (Photo 
weekend, 50 евро).
От всей души поздравляем победителей! 

Все конкурсные фотографии можно увидеть в социальной сети Фэйсбук на 
страничке волости Йыхви по ссылке https://www.facebook.com/meeldivate-
kohtumistepaik/photos/a.931907656989041/1058222791024193/?type=3&theater

III
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Право голоса есть 
у граждан Эстонии, 
достигших 18-летнего 
возраста и в случае, если 
это право не ограничено 
законом (у признанных 
недееспособными, 
признанными виновными 
в правонарушениях 
или отбывающих срок в 
тюрьме).
В волости Йыхви для 
проведения голосования 
образовано три участка, 
местонахождение 
которых не изменилось с 
прошлых выборов.

Участок номер 1 
находится в помещении 
Йыхвиской основной 
школы по адресу город 
Йыхви, улица Харидусе, 
5. Здесь могут проголо-
совать жители города 
Йыхви, проживающие на 
улицах Харидусе, Кааре, 
Каасику, Мальми, Моони, 
Нельги, Парги, Пуру теэ, 
Рооси, Саэвески, Сяде, 
Тартуское шоссе, Тарту 
пыйк и улицы Тульби, 
а также жители воло-
сти Йыхви, проживаю-
щие в поселке Таммику 
и в деревнях Йыхи, 
Кахула, Козе, Паюалузе, 
Паргитагузе, Паулику и 
Пуру.

Участок номер 2 
находится в помещениях 
волостного управления 
Йыхви по адресу 
Кооли, 2, Йыхви. Здесь 
могут проголосовать 
жители города Йыхви, 
проживающие на улицах 
Айа, Яама, Калмисту, 
Кесквяльяк, Киви, Кооли, 
Кутсе, Леннуки, Лооде, 

Ляэне, Марья, Муру, 
Мяэ, Нииду, Ноорусе, 
Оя, Паэ, Раху, Раху 
пыйк, Раквере, Ристику, 
Роху, Рохуайа, Сиде, 
Сихи, Сомпа, Сютисте, 
Таммсааре, Уус, Виру, 
Вялья и жители волости 
Йыхви, проживающие 
в деревнях Эдизе и 
Сомпа. На этом участке 
могут проголосовать 
жители с других улиц и 
те, чьи данные внесены 
в регистр с уточнением 
волости.

Участок номер 3 
находится в помещениях 
Йыхвиской русской 
основной школы 
по адресу Нарвское 
шоссе, 16. Здесь могут 
проголосовать те, кто 
проживает по следующим 
адресам: Ааса, Аллика, 
Эха, Яани, Юубели, 
Кеваде, Кирде, Кирси, 
Койду, Краави, Крууса, 
Кулдренети, Кунгла, Кюти, 
Лепа, Лилле, Линда, 
Линна, Металли, Мул-
ла, Мурели, Нарвское 
шоссе, Ору, Ору пыйк, 
Пирни, Плооми, Пыллу, 
Пяясукесе, Рая, Рауа, 
Раудтеэ, Сальме, Соо, Соо 
пыйк, Сулеви, Сыпрусе, 
Терасе, Тииги, Тойла, 
Тяхе, Уус Выса, Ваарика, 
Вахе, Васе, Вески, Вилья, 
Юлесыйду и деревень 
Линна и Котинука.
У тех избирателей, 
кто сам по состОянию 
здоровья не может 
посетить избирательные 
участки, есть право 
голосовать на дому. 

Формы ходатайства об 

этом можно найти на 
страничке Йыхвиской 
волости в рубрике 
«Выборы – Выборы в 
Рийгикогу 2019» или же 
эти бланки можно полу-
чить в волостной управе.
Можно предоставить 
заявление в 
свободной форме, где 
следует указать имя 
вызывающего на дом, 
место жительства, 
личный код и телефон 
для связи. На ходатайстве 
нужно отметить дату и 
поставить подпись.
Ходатайство можно 
предоставить и 
по телефону в 
соответствующую месту 
жительства комиссию 
(предоставим при 
получении телефонного 
номера ходатая), на месте 
можно проголосовать 
на участке номер 
2.  Ходатайство о 
голосовании на дому 
следует представить не 
позднее 3 марта 2019 года  
(14.00), для голосования 
на месте (участок номер 
2) – к 27 февраля (14.00).
Список избирателей 
составляет Министерство 
внутренних дел 
на основании 
данных из Регистра 
народонаселения по 
данным на 1 февраля 
2019 года. После этого 
времени изменения, 
сделанные в регистре 
народонаселения, в учет 
не берутся.

Не позднее 11 февраля 
2019 года Министерство 
внутренних дел пришлет 
избирателям карту 

избирателя. Избиратели, 
которые не получили 
эту карту к 16 февраля 
2019 года или нашли 
ошибку в своих данных, 
могут обратиться с 
соответствующим 
заявлением к волостному 
секретарю.

Электронное 
голосование начнется 
21 февраля 2019 года в 
9.00 и будет проходить 
круглосуточно до 27 
февраля 2019 года до 
18.00.

25-27 февраля 2019 года 
пройдет предваритель-
ное голосование на всех 
избирательных участках 
с 12.00 до 20.00. Голосо-
вание будет проходить и 
вне адресного участка. 

21-27 февраля прой-
дет предварительное 
голосование на 
избирательном участке 
номер 2, на котором 
можно голосовать, будучи 
зарегистрированным по 
любому адресу.

Дополнительную 
информацию по 
выборам можно найти 
на страничке https://
www.valimised.ee/et/kan-
dideerimine-2019-aasta-
riigikogu-valimistel.
Также можно обратиться 
к координатору выборов 
со стороны волости – 
волостному секретарю 
Пийе Липп по телефонам 
336 3746, 525 3825 или 
электронной почте 
piia-lipp@johvi.ee.

Календарь культуры
В зале городской Ратуши

3 февраля в 13.00 – клуб разных народов 
«Ландыш»

10 февраля в 13.00 – мероприятие 
белорусского общества

В Народном доме Таммику

10 февраля в 13.00 – танцевальный вечер 
для людей золотого возраста. Играет Эвелин 
Лиллепеа вместе с дочерями Кадри и Май

Цена билета 6 евро

Билеты продаются в Йыхви Селтсимая и в 
Таммикуском народном доме

Информация – 58587381

Мероприятия Йыхвиского концертного дома

15 января- 15 февраля скидочная кампания 
Йыхвиского балетного фестиваля

Пт, 8 февраля в 19.00 Йыхвиский концертный 
дом.

MustonenFest

Gurdjieff Ensemble (Армения)

Художественный руководитель Левон Эскенян.

В программе: армянская народная музыка, 
Гурджиев, Комитас.

3 марта 2019 года пройдут выборы в Парламент 
Эстонской Республики

Помощь и консультирование 
слабослышащих

Пройдет 6-го февраля в здании Йыхвиского 
волостного управления (Кооли 2, Йыхви).

С собой взять личную карту вспомогательных средств.

Для ходатайства о новом аппарате требуется 
направление врача.

Дополнительная информация по телефону  5287827. 
Регистрация с 3 февраля!

 Конкурс на должность педагога 
в детский сад Pillerkaar

Требования: соответствие квалификации педагога детского 
дошкольного учреждения.
Для участия в конкурсе просим представить следующие 
документы:

n письменное заявление

n биографию и послужной список

n копии документов, подтверждающих необходимую 
      квалификацию

n иные документы, которые кандидат сочтет 
      необходимыми

Документы просим предоставить не позднее 5 февраля 2019 
года по адресу rutt.koster@johvi.ee. 

Дополнительная информация по телефону  5205441.

Молодые!
Ждем вас 13 февраля в Йыхвиский 

молодежный центр, где пройдет 
воркшоп по виртуальной реальности.

ExitMobiil подарит вам незабываемый опыт 
виртуальной реальности. 

В программе множество различных 
ситуативных виртуальных игр - Paranor-

mal Activity, Onward, Arizona Sunshine, 
Blue Effect, Job Simulator, 

Chills & Thrills и др. 

Сообщите о своем участии заранее, 
поскольку количество мест ограничено!


